

SPD Gemeinderatsfraktion Wiesenbach · Dürerstraße 30 · 69257 Wiesenbach

Herrn Bürgermeister
Eric Grabenbauer
Hauptstr. 26

69257 Wiesenbach

Wiesenbach, den 30.08.2015

Antrag der SPD Gemeinderats-Fraktion Wiesenbach

„Tempo-30-Initiative zur Lärmberuhigung“

Der Gemeinderat und die Gemeindeverwaltung möge sich dafür einsetzen, dass die Wiesenbacher Durchgangsstraßen, „L 532 mit Bammentaler Straße und Hauptstraße sowie die Kreisstraße K 4163“ in den Nachtstunden als Lärmschutzzonen mit einer auf 30 km/h begrenzten Geschwindigkeit auszuweisen“.

Sehr geehrter Herr Bürgermeister Grabenbauer,
sehr geehrte Damen und Herren Gemeinderate,

eine Studienauswertung im Forschungsverbund Lärm & Gesundheit im Auftrag der WHO belegt: Bei Menschen, die durch Lärmbelästigung unter Schlafstörungen leiden, steigt das Risiko für Allergien, Herz-Kreislaufkrankungen, Bluthochdruck und Migräne erheblich. Neben dem Sehen ist das Hören ein weiteres wichtiges Sinnesorgan, denn das Gehör ist für unser soziales Miteinander unerlässlich.

„Eines Tages“, so hatte ahnungsvoll bereits im Jahr 1910 der bekannte Arzt, Bakteriologe und Wissenschaftler Robert Koch vorhergesagt, „wird der Mensch den Lärm ebenso unerbittlich bekämpfen müssen wie Cholera und Pest.“ Dieser Tag ist da!

Die grün-rote Landesregierung hat mit dem Ministerium für Verkehr und Infrastruktur Baden-Württemberg unter Minister Winfried Hermann und der Staatssekretärin Frau Gisela Splett eine Tempo-30-Initiative zum nächtlichen Lärmschutz unserer Bevölkerung gestartet.

Die L 532 mit Bammentaler- und Hauptstraße sind die in Wiesenbach am stärksten von Verkehrslärm belasteten Straßen. Die Anwohner müssen jede Nacht den Verkehrslärm von durchfahrenden Fahrzeugen mit einem hohen Lärmpegel ertragen. Der Gemeinderat möge hier zustimmen auf den Durchgangsstraßen nachts zwischen 22 und 6 Uhr die Geschwindigkeiten auf 30 Kilometer pro Stunde zu reduzieren. Es ist zu erwarten, dass sich durch diese Maßnahme der Lärmpegel voraussichtlich um drei Dezibel und mehr verringern lässt. Das entspricht etwa einer Halbierung des Verkehrslärms.

- 2 -

Antrag der SPD Gemeinderats-Fraktion Wiesenbach
vom 30.08.2015
"Tempo-30-Initiative zur Lärmberuhigung"

Sofern zu einer Umsetzung dieses Antrages auch weitere Behördenvertreter ein Mitspracherecht haben, so sollen der Gemeinderat, der Bürgermeister und die Verwaltung dieses Anliegen der Bürger mit Nachdruck verfolgen.

Für die SPD Gemeinderatsfraktion

Jürgen Berger
Fraktionssprecher

Verkehrsschild-Vorschriftzeichen nach StVO 274-53 zulässige Höchstgeschwindigkeit 30 km/h mit einem Zusatzzeichen für die zeitliche Beschränkung (22-6h)

Beispiele der StVO Zeichen mit dem passenden Zusatzschild

Antrag der SPD Gemeinderats-Fraktion Wiesenbach
vom 30.08.2015
"Tempo-30-Initiative zur Lärmberuhigung"

